

## EL ECO DE CARTAGENA

Jueves 15 de Marzo de 1883.

### UN RECUERDO DE ADMIRACIÓN.

—o—

¡Oh caridad! Yo te bendigo. Sublimes son los prodigios que obras en el mundo. ¡Qué sería de la humanidad, si no existieras! Al descender del trono de Dios y estender tu raudal vuelo por el orbe, pusaste tu planta sobre este pueblo, que desde entonces te admira, te practica y te venera. Tú eres la obra más grande, más poética y más perfecta que formó el Altísimo, y eres ¡oh divina emanación del cielo! la más pura y la más hermosa de las virtudes. Si tú no existieras, la religión sería imperfecta. Viniste al mundo y el corazón humano te abrió sus puertas y te ofreció generoso albergue, para que en él vivieras eternamente; por eso has existido, existes, y existirás en el de todos los hijos de Cartagena.

¡Benditos sean los seres que empezaron á practicar tan santa virtud! ¡Benditos también los que sintiendo hoy en su corazón el mismo entusiasmo y la misma fe, siguen la gloriosa senda trazada por nuestros plecaros antepasados.

Socorrer al pobre, amparar al desvalido, esta es la misión que fundada en el amor, en la caridad, trae consigo todo hombre á la tierra.

Esto practicaba el soldado de las galeras Francisco Garcia Roldan, en unión de sus compañeros, Alonso Cervera, Francisco Martinez, Francisco Bravo de Rosas y Antonio Rosique.

¿Qué hijo de este pueblo permanece cubierto al recordar los nombres de estos héroes? Consagremos un recuerdo á su memoria; rindamos un tributo de admiración á estos tan humildes como insignes hijos de la Caridad; contemplemos la grandiosa obra que nos legaron, ese monumento de gloria, el más rico y el más honroso galardón de nuestra patria.

Mañana es el día de estos cinco héroes. Mañana todos los cartageneros acudiremos á postrarnos ante la Santísima Virgen de la Caridad, ante esa Escelsa Matrona que con solícito afán cobija bajo su glorioso manto al enfermo y al desvalido, consuela al moribundo y presta auxilio al desgraciado naufrago que se vé arrollado por las turbulentas y embravecidas olas del mar. Ella es el faro luminoso que nos guía y nos conduce á otros mundos mejores. Ella es la estrella radiante que con sus destellos nos señala el derrotero de la felicidad. Ella es la que impulsa el timón de nuestra frágil barquilla para que podemos alcanzar el deseado puerto

de salvación y hace que arda en nuestros corazones el santo y divino amor de la Caridad.

¡Caridad! ¡Roldan! ¡Cartagena! Hé aquí tres nombres que nacieron para vivir eternamente juntos.

MANUEL GONZALEZ.

### LOS BOSQUES Y LAS LLUVIAS.

Las grandes masas de vegetación arbórea regulan la cantidad de vapor acuoso de la atmósfera, cediéndole cuando el aire está seco y produciendo su condensación cuando se halla saturado por efecto de la influencia térmica que ejercen los arbolados, acordando la oscilación termométrica. Uno de los beneficios que ocasionan los montes es hacer periódicas las lluvias, en cuya forma son altamente favorables á la agricultura, que necesita para los campos frecuencia de lluvias y en cantidad moderada para que pueda ser absorbida por el terreno, y por lo tanto utilizada para la fertilización de las tierras.

Observaciones practicadas en terrenos arbolados y en otros inmediatos de análogas condiciones topográficas han dado por resultado demostrar que la cantidad de agua caída en un pinar fué de 10 por 100 mayor que en un campo desprovisto de árboles, y además que la evaporación en el primero fué seis veces menor que en el segundo, y por lo tanto los bosques aumentan la cantidad de lluvia é impiden la evaporación rápida del agua del terreno.

### UNA DRAGA COLOSAL.

La empresa que se ocupa de los trabajos para perforar el istmo de Panamá ha mandado construir la draga mayor del mundo.

Tendrá 30 metros de largo por 18 de ancho, la cantidad de hierro empleada llegará á 350 toneladas, y su coste total unos dos millones de pesetas próximamente.

### CURACIÓN DE NEURALGIAS.

Para la curación de esta dolencia que si no ofrece gravedad, en cambio produce gran molestia, aconseja un doctor extranjero el empleo de cataplasmas de harina de linaza y hoja de tabaco, en partes iguales de cada ingrediente debiendo picarse el tabaco prefiriendo la hoja, eliminando la vena y colocando la cataplasma sobre las sienes del paciente.

### CONGELACIÓN DE LOS CADAVERES.

Los cadáveres que se esponen en la Morgue de París, los convierten ahora prontamente en una masa tan dura como piedra. Obtíense esta transformación mediante el refri-

gerador químico de Carné, que es capaz de reducir la temperatura del departamento hasta 15° centígrados bajo cero.

Detrás de este pabellón hay una hilera de compartimientos como estufas en que se depositan los cadáveres y se hielan completamente antes de exponerlos al público. Como muestra del intenso frío que así se produce artificialmente un periodista de París, describiendo su reciente visita á la Morgue, dice que cuando abrieron el compartimiento el ayudante tuvo la precaución de ponerse cuantos «no fuera que se le helara la mano al contacto con el cerrojo frío de la puerta.» El cadáver se sacó del receptáculo al cabo de nueve horas de haberlo metido en él. El médico que acompañaba al periodista pegó un golpe con su bastón en el pecho del muerto y resonó como si hubiera percutido sobre una piedra.

### CRONICA

De la sección de policía se ha fugado un confinado, habiéndose dado enseguida las órdenes para su captura.

Durante las últimas 24 horas no se ha verificado ninguna detención por los dependientes municipales.

El día 25 del actual, se celebrará en el Santuario del Calvario, la función religiosa que anualmente se tributa á la patrona del mismo.

Por la mañana se celebrará una misa rezada, después otra solemne con sermón y terminado se dará una abundante comida á los pobres. Tenemos entendido que los dueños de los pasos, se hallan animados para adornarlos en este año en mayor número que el anterior.

Se ha dispuesto se doten con dos ametralladoras Nordenfeli las fragatas *Vitoria*, *Sagunto*, *Numancia* y *Zaragoza* y el crucero *S. Quintin*.

El teniente de navio D. Rodrigo Garcia de Quesada, ha sido nombrado ayudante personal del comandante general de este arsenal.

Se ha recibido el cuaderno número 152 de la notable obra del señor Bácia «Primer diccionario general etimológico de la Lengua Española», que edita la casa Faquineto de Madrid.

La letra T se halla próxima á su terminación.

Admite los pedidos Velazquez, calle de Campos.

El impuesto de cédulas personales se arrendará en el próximo ejercicio económico.

La administración española no sale muy bien parada de tales procedimientos.

Como falta energía en los que mandan y buena voluntad en los que obedecen, los resultados han de ser estos.

Todo lo quiere centralizar el Estado: los ayuntamientos hubiesen cómodamente recaudado este impuesto, sin imponer nuevos gravámenes al contribuyente.

Todos los periódicos y cartas que hemos recibido, están contestes en asegurar que un temporal tan crudo y tan persistente, como el que ha reinado en la primera quincena de este mes, no se ha conocido hace largo tiempo, y nunca ha causado las considerables pérdidas que este año hemos de lamentar.

En la huerta de Murcia los perjuicios son grandes, alcanzando á los labradores una parte y otra á los que tienen costumbre de rematar los *bancales* así que se ha hecho la siembra de las diversas hortalizas.

Los vecinos de las calles, que en esta ciudad, están aún sin alumbrar por gas, se quejan, y en nuestro concepto, con justo motivo, por encontrarse en tinieblas la mayor parte de las noches.

Unas veces por que debe haber luna, otras porque á las ocho ya no hay alumbrado, lo cierto es que siempre están á oscuras.

Esperamos de nuestro amigo don José Hernandez, inculque á sus subordinados no sean tan *enemigos de las luces*.

Hemos tenido ocasión de enterarnos de las mejoras, que en el presente año, piensa realizar el concesionario de los baños de este puerto, Sr. Bócio.

Son realmente laudables los esfuerzos hechos, por dicho señor, con el fin de dotar á Cartagena de un establecimiento de baños, que figure con ventaja, entre los primeros de su clase.

Las mejoras que se realizarán son de importancia, aumentándose el número de pilas para los baños templados, é instalándose *duchas* para las personas que tengan costumbre ó necesidad de ellas.

El favor del público ha de premiar los sacrificios que hace el señor Bócio, para complacerle.

Segun telegramas de anteanoche, recibidos en Madrid, en Algeciras han sido detenidos 20 individuos asociados al partido anarquista.

Se han suspendido los reconocimientos de los mozos útiles condicionales del actual reemplazo hasta el día 26 del actual.

Se ha resuelto por el ministerio de la Guerra que se pueda conceder la vuelta á las filas, para cubrir bajas, á los cabos de los reemplazos de 1879 y 80, que, hallándose con licencia ilimitada, lo soliciten, siempre que, á juicio de sus jefes, sean acreedores á ello.

Dice un periódico de Madrid:  
La igualación de sueldos entre pro